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2e trimestre 2017 
 

1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS 
 
Leçon 11    

                                        Faux docteurs 
 
Sabbat après-midi 3 juin 2017 
 

Toute la Bible est une révélation, car toute révélation destinée 
aux hommes  passe par le Christ, et tout est centré sur lui. Dieu nous a 
parlé par son Fils, auquel nous appartenons par droit de création et de 
rédemption. … Jésus-Christ est le grand gestionnaire de la révélation 
divine. Par lui nous avons une connaissance de ce à quoi nous devons 
nous attendre lors des scènes finales de l’histoire de cette terre. Dieu a 
donné cette révélation  au Christ (...) 
 Cette instruction doit faire l’objet de notre étude attentive et de 
nos prières, puisque nous vivons à une époque où les hommes qui ne 
suivent pas les enseignements du Saint-Esprit introduiront de fausses 
théories. Ces hommes ont occupé des postes élevés et ont des projets 
ambitieux à réaliser. Ils s’efforcent de s’exalter eux-mêmes et de 
révolutionner complètement la façon de voir des choses. Dieu nous a 
donné une instruction spéciale pour nous protéger de telles influences.  
                                               Commentaires d'Ellen G. White, dans The SDA 
                  Bible Commentary, vol. 7, p. 953, sur Apocalypse 1:1-2.  
 
 
 Nous serons tous sévèrement mis à l'épreuve. Des gens qui 
prétendent croire à la vérité viendront à nous et feront pression sur 
nous pour nous faire accepter des doctrines erronées, ce qui ébranlerait 
notre foi en la vérité présente, au cas où nous leur prêterions attention.  
Seule la religion véritable supportera l'épreuve du jugement.  
 Le Christ a prédit que l'action des séducteurs serait plus 
dangereuse pour ses disciples que la persécution. 

 Cet avertissement est répété plusieurs fois. C'est contre le 
danger que représentent les séducteurs, avec leur argumentation 
scientifique, qu'il fallait se garder en priorité, danger auquel les croyants 
risquaient d'être confrontés ; car l'entrée en scène de ces esprits 
séducteurs signifiait l'apparition d'erreurs trompeuses que Satan a 
préparées avec ingéniosité en vue d'obscurcir les perceptions 
spirituelles de ceux qui n'ont eu qu'une faible expérience de l'œuvre du 
Saint-Esprit, et de ceux qui se satisfont d'une connaissance spirituelle 
très limitée.  L'effort des séducteurs consiste à saper la confiance dans la 
vérité de Dieu et à faire en sorte qu'il soit impossible de distinguer la 
vérité de l'erreur. Des questions scientifiques extraordinairement 
séduisantes et imaginaires sont présentées et soumises à l'attention des 
personnes non prévenues.  Si les croyants ne sont pas sur leurs gardes, 
l'ennemi, déguisé en ange de lumière, les conduira sur des sentiers 
trompeurs. Satan sait très habilement détourner le destin de 
nombreuses personnes ; il agit de la façon la plus sournoise et la plus 
trompeuse qui soit pour altérer la foi du peuple de Dieu et le 
décourager. ... Il agit aujourd'hui comme il le fit dans le ciel, de manière 
à diviser le peuple de Dieu lors de la toute dernière période de l'histoire 
humaine.  Il cherche à créer la dissension, à susciter des contestations et 
des disputes, afin que, si cela est possible, les anciennes bornes de la 
vérité confiées à la garde du peuple de Dieu soient déplacées.  Il essaie 
de faire croire que le Seigneur se contredit lui-même.  
                                               Evangelism, p. 359; Évangéliser, pp. 324, 325. 
 
 
Dimanche 4 juin 2017 
 
Faux prophètes et faux docteurs 
 Il faudra affronter ces faux prophètes. Ils s’efforceront de séduire 
beaucoup de gens, en les incitant à accepter des théories fallacieuses. 
De nombreux passages bibliques seront détournés de leur vrai sens, de 
manière à ce que ces théories trompeuses paraissent fondées sur les 
paroles que Dieu lui-même a prononcées. On se servira de la vérité 
précieuse pour soutenir et justifier l’erreur. Ces faux prophètes, qui 
prétendent être enseignés de Dieu, prendront de merveilleux textes des 
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Écritures, qui ont été donnés pour magnifier la vérité, et ils les 
utiliseront comme un vêtement de justice pour dissimuler des théories 
erronées et dangereuses. Et certains de ceux-là même que le Seigneur a 
honorés dans le passé s’écarteront de la vérité au point de prendre fait 
et cause pour des théories fallacieuses touchant de nombreux aspects 
de la vérité, y compris la question du sanctuaire .  
                      Manuscript 11, 1906 dans Évangéliser, p. 325. 
 
 
 En l’absence de persécutions, certains hommes se sont infiltrés 
dans nos rangs; ces hommes paraissent sérieux et leur christianisme 
irréprochable; néanmoins, si la persécution éclatait, ils se sépareraient 
de nous.  (...) 
 Quand la loi de Dieu sera déclarée caduque, l’Église sera passée 
au crible de dures épreuves, et un plus grand nombre de gens que nous 
ne l’imaginons s’attacheront à des esprits séducteurs et à des doctrines 
de démons. Au lieu d’être fortifiés lorsqu’ils se trouvent placés dans des 
situations critiques, beaucoup montrent qu’ils ne sont pas des sarments 
vigoureux du vrai Cep; ils ne portent pas de fruit et le Maître de la vigne 
les retranche.  
                                                Letter 3, 1890 dans Évangéliser, pp. 325, 326. 
 
 Le chrétien doit être « enraciné et fondé » dans la vérité, afin de 
pouvoir tenir ferme contre les tentations de l'ennemi.  Le croyant doit 
bénéficier d'un renouvellement constant de ses énergies, et demeurer 
solidement attaché à la vérité biblique.  Des fables de toute sorte lui 
seront présentées pour le distraire de son obéissance à Dieu ; mais il 
doit regarder en haut, se confier en Dieu et rester fermement enraciné 
et fondé dans la vérité. 
 Attachez-vous solidement au Seigneur Jésus et ne vous relâchez 
pas.  Que vos croyances soient fondées sur de solides convictions.  Que 
les vérités de la Parole de Dieu vous incitent à consacrer votre cœur, 
votre esprit, votre âme et vos forces à l'accomplissement de sa volonté.  
Attachez-vous résolument à ce qu'affirment les Ecritures: « Ainsi parle 
l'Éternel ».  Que votre unique argument soit: « Il est écrit ».  C'est ainsi 
que nous devons lutter pour la foi qui a été transmise aux saints une fois 

pour toutes.  Malgré les objections que ses adversaires croient devoir lui 
opposer, cette foi n'a rien perdu de son caractère saint et sacré. 
 Ceux qui suivent leurs propres idées et leur propre voie se 
forgeront des caractères tortueux.  Des doctrines mensongères et des 
idées subtiles seront introduites et présentées de façon plausible, afin 
de séduire, s'il était possible, les élus eux-mêmes.  Les membres d'église 
bâtissent-ils sur le Roc ? La tempête approche, tempête qui mettra à 
l'épreuve la foi de tout homme, quel qu'il soit.  Aujourd'hui, les croyants 
doivent être enracinés dans le Christ; sinon, ils partiront à la dérive à 
cause de telle ou telle erreur.  Que votre foi soit fondée sur la Parole de 
Dieu.  Attachez-vous avec force au témoignage de la vérité.  Ayez foi en 
Jésus-Christ comme Sauveur personnel.  Il a été et sera toujours notre 
Rocher des siècles.  Le témoignage de l'Esprit de Dieu est véritable.  
N'échangez pas votre foi pour quelque point de doctrine, si attirant qu'il 
paraisse et si séduisant qu'il soit pour votre âme.  
                                               Evangelism, p. 361; Évangéliser, pp. 326, 327. 
 
 
Lundi 5 juin 2017 
 
Liberté en Christ 
 Dans de nombreux réveils qui se sont produits au cours des 
siècles passés, les mêmes influences se sont manifestées, à des degrés 
divers, et se manifesteront dans les mouvements plus importants à 
venir. Ces réveils sont caractérisés par une excitation émotionnelle, un 
mélange du vrai et du faux qui sont bien conçus pour égarer les âmes. 
Cependant, personne n'a besoin d'être trompé. À la lumière d la Parole 
de Dieu, il n'est pas difficile de déterminer la nature de ces 
mouvements. Chaque fois que les hommes négligent le témoignage de 
la Bible, se détournent des vérités évidentes qui éprouvent l'âme et 
exigent l'abnégation et la renonciation au monde, nous pouvons être 
certains que ce n'est pas la bénédiction de Dieu qui est accordée. En 
utilisant la règle donnée par le Christ lui-même, « c'est à leurs fruits que 
vous les reconnaîtrez » (Matthieu 7 : 16), il est clair que ces 
mouvements ne sont pas l'œuvre  de l'Esprit de Dieu. 
 Dieu s'est révélé aux hommes dans les vérités de sa Parole, et, 
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pour tous ceux qui les acceptent, elles constituent un bouclier contre les 
tromperies de Satan. C'est la négligence concernant ces vérités qui a 
ouvert la porte aux maux qui sont aujourd'hui si répandus dans le 
monde religieux. On a perdu de vue, dans une grande mesure, la nature 
et l'importance de la loi de Dieu. Une fausse conception du caractère, de 
la perpétuité et de l'obligation de la loi divine a produit des erreurs sur 
la conversion et la sanctification, et un abaissement du niveau de la 
piété dans l'Église. Tel est le secret de l'absence de l'Esprit et de la 
puissance de Dieu dans les réveils de notre époque.  
         The Great Controversy, pp. 464, 465; Le Grand espoir, pp. 339, 340. 
 
 
 La pureté, la sainteté de Jésus présentées dans la Parole de Dieu 
possèdent plus de puissance pour réformer et transformer le caractère 
que tous les efforts déployés pour dépeindre les péchés et les faiblesses 
des hommes et leurs conséquences. Un regard constant tourné vers le 
Sauveur sur la croix fera davantage que toutes les explications savantes 
émises par les lèvres les plus compétentes. (...) 
 Au pied de la croix le pécheur réalise la dissemblance de son 
caractère avec celui du Christ. Il voit les terribles conséquences de la 
transgression, il hait le péché commis par lui et s’appuie sur Jésus. Avec 
une foi vivante, il a pris conscience de sa condition d’impureté à la 
lumière de la présence de Dieu et de celle des intelligences célestes. Il 
l’a évaluée à l’étalon de la croix, et pesée dans la balance du sanctuaire. 
La pureté du Christ lui a fait voir toute son impureté sous des couleurs 
détestables. L’homme se détourne de la souillure du péché pour 
regarder à Jésus et vivre.  
 Alors s’impose à lui le caractère aimant et attrayant de Jésus-
Christ qui mourut pour le délivrer de la laideur du péché, et il déclare, 
les lèvres tremblantes et les yeux pleins de larmes: « Il ne sera pas mort 
pour moi en vain ».  
                               Letter 102, 1894 dans Conseils sur la conduite sexuelle,  
                                                               l'adultère et le divorce, pp. 127, 128. 
 
 
 

Mardi 6 juin 2017 
 
Un chien retourne à ce qu’il a vomi  
 Il y en avait beaucoup, aux jours du Christ, tout comme 
aujourd’hui, qui à un moment donné paraissaient délivrés du pouvoir de 
Satan; la grâce de Dieu les avait affranchis de la domination des mauvais 
esprits; ils se réjouissaient dans l’amour de Dieu; mais, semblables aux 
auditeurs du terrain pierreux de la parabole, ils ne sont pas demeurés 
dans son amour. Ils ne se sont pas abandonnés à l’influence de Dieu, 
jour après jour, pour permettre au Christ d’habiter dans leurs cœurs; 
aussi, quand le mauvais esprit revint avec « sept autres esprits plus 
mauvais que lui », ils se sont trouvés sous l’entière domination du mal.  
 Quand une âme fait au Christ une reddition totale, une puissance 
nouvelle s’empare du nouveau cœur. Il se fait alors un changement que 
l’homme ne saurait accomplir par lui-même. Il s’agit d’une œuvre 
surnaturelle qui introduit dans la nature humaine un élément 
surnaturel. L’âme qui s’abandonne au Christ devient Sa forteresse, qu’il 
occupe dans un monde en révolte, et où il ne tolère aucune autorité 
rivale. Une âme ainsi gardée par des agents célestes est imprenable aux 
assauts de Satan. A moins que nous nous livrions au pouvoir du Christ, le 
malin dominera sur nous. Il faut nécessairement que nous soyons 
dominés par l’un ou l’autre des deux grands pouvoirs qui se disputent la 
suprématie dans le monde. Pour passer sous la domination du royaume 
des ténèbres, il n’est pas indispensable que nous ayons décidé de la 
subir. Il suffit de négliger de s’allier au royaume de la lumière. Si nous 
n’accordons pas notre coopération aux agents célestes, Satan prendra 
possession de nos cœurs et y fera son habitation. Notre seule défense 
contre le mal consiste à faire régner le Christ dans nos cœurs en ayant 
foi en sa justice. A moins d’être unis à Dieu d’une manière vitale, nous 
ne sommes pas capables de résister aux effets pernicieux de l’égoïsme, 
de l’indulgence pour soi-même, et de la tentation. On peut renoncer à 
quelques mauvaises habitudes et se séparer momentanément de Satan; 
on sera finalement vaincu si l’on néglige d’entretenir une communion 
vivante avec Dieu en se soumettant à lui à chaque instant.  
                                  The Desire of Ages, pp. 323, 324; Jésus-Christ, p. 314. 
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 Si Joseph et Marie étaient restés en étroite communion avec 
Dieu par la méditation et la prière, ils auraient reconnu le caractère 
sacré du dépôt qui leur avait été confié, et n’auraient pas perdu de vue 
Jésus. Un seul jour de négligence leur ravit le Sauveur; pour le retrouver 
il leur fallut trois jours de recherches anxieuses. Nous-mêmes faisons 
semblable expérience: par des conversations oiseuses, des médisances, 
ou par la négligence de la prière, nous pouvons perdre en un jour la 
présence du Sauveur, et bien des jours de recherches douloureuses 
peuvent s’écouler avant que nous l’ayons retrouvé et que nous soyons 
rentrés en possession de la paix momentanément disparue.  (...) 
 Il y en a beaucoup qui assistent aux services religieux et se 
trouvent rafraîchis, réconfortés par la Parole de Dieu; mais en négligeant 
la méditation, la vigilance et la prière, ils perdent la bénédiction obtenue 
et se retrouvent plus pauvres qu’auparavant. Il leur arrive souvent de 
s’imaginer que Dieu les a traités durement. Ils ne voient pas que la faute 
réside en eux-mêmes. En s’éloignant de Jésus ils se sont privés de la 
lumière de sa présence.  
                                                  The Desire of Ages, p. 83; Jésus-Christ, p. 66. 
 
Mercredi 7 juin 2017 
 
Pierre et Jude   
 Nous connaissons l’histoire des antédiluviens et des villes de la 
plaine, dont la façon d’agir se dégrada, passant de la légèreté et de la 
frivolité aux péchés avilissants qui firent que la colère de Dieu se 
manifesta dans une destruction des plus effrayantes, pour éliminer de la 
terre la malédiction de leur influence néfaste qui risquait de se 
propager. Les penchants et la passion subjuguèrent la raison. Le moi 
était leur dieu, et la connaissance du Très-Haut fut presque oubliée à 
cause de la complaisance égoïste des passions corrompues. 
 Le péché des antédiluviens consista à pervertir ce qui était licite 
en soi. Ils ont corrompu les dons de Dieu en les utilisant pour satisfaire 
leurs désirs égoïstes. Leur complaisance envers l’appétit et les viles 
passions ont perverti leur imagination. Les antédiluviens étaient 
esclaves de Satan, guidés et contrôlés par lui. (...) 
 

Ils rendaient un culte à la complaisance égoïste - en mangeant, 
en buvant, en se divertissant- et en recourant à des actes de violence et 
au crime si on limitait leurs désirs et leurs passions. 

Au temps de Noé, l’écrasante majorité de la population 
s’opposait à la vérité et était séduite par un tissu de mensonges. La terre 
était pleine de violence : guerres, crimes, assassinats étaient à l’ordre du 
jour. Il en sera de même, avant la seconde venue du Christ.       
             Commentaires d'Ellen G. White dans The SDA Bible 

                             Commentary, vol. 1, p. 1090, sur Genèse 6.5, 11. 
 
 
 Ceux qui se disent disciples du Christ tendront-ils vers l'idéal 
élevé de la sainteté et chercheront-ils à l'atteindre ? Mieux vaut un 
mondain qu'un chrétien sans valeur. Ayez le courage de vous séparer du 
monde parce que vous aimez Jésus et préférez être persécuté à cause 
de la justice, plutôt que d'acquérir la prospérité au prix de la 
désobéissance. Une sainte obéissance et une entière dépendance de 
notre Seigneur Jésus-Christ fortifieront l'âme dans la foi et dans 
l'espérance de l'Évangile. 
 Jésus nous dit : « Sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15 : 
5). L'union avec le Christ est le seul moyen de vaincre le péché. Vivre en 
Christ, lui être attaché, être porté par lui, tirer de lui sa nourriture, nous 
permettra de porter des fruits à sa ressemblance. En lui nous avons le 
mouvement et la vie. Nous sommes un avec lui et avec le Père. Le nom 
du Christ est glorifié dans le croyant. Voilà la religion de la Bible.  
That I May Know Him, p. 318; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 320. 
 
 
 Je m’adresse à notre peuple. Si vous vous tenez tout près de 
Jésus, avec le désir d’honorer votre profession de foi par une vie bien 
ordonnée et par une sainte communion, vous ne vous aventurerez pas 
sur les sentiers interdits. Si vous consentez à veiller et à prier sans cesse, 
si vous agissez comme en la présence immédiate de Dieu, vous 
triompherez de la tentation et vous pourrez rester purs et sans tache 
jusqu’à la fin. Si vous conservez votre confiance jusqu’au bout, vous 
marcherez dans les voies du Seigneur et ce que la grâce a commencé en 
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vous sera couronné de gloire dans le royaume des cieux. « Le fruit de 
l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la foi, la 
douceur, la tempérance ; la loi n’est pas contre ces choses. Ceux qui 
sont en Jésus-Christ ont crucifié la chair et ses désirs » (Galates 5 : 22-
24).                                                 Testimonies for the Church, vol. 5, p. 148;                                                       
                                                            Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 40.  
 
Jeudi 8 juin 2017 
 
Autres leçons tirées de l’Ancien Testament 

Il est dans la nature du péché de se répandre et d’augmenter. 
Depuis le péché d’Adam, et de génération en génération, il s’est 
propagé comme une maladie contagieuse. Bien que le monde ait encore 
été dans ses premiers balbutiements, le péché avait pris des proportions 
terribles. La haine de la loi de Dieu et, comme conséquence inévitable, 
la haine de tout ce qui était bien, avait rempli le monde. Dieu, qui avait 
créé l’homme et lui avait largement offert les bienfaits de Sa 
providence, était déshonoré par lui, méprisé et injurié par les 
bénéficiaires de ses dons. … 
 A l'époque de Noé, la méchanceté était si grande dans le monde 
que Dieu ne pouvait plus la supporter (...) Mais il eut pitié et, dans son 
amour, offrit un refuge à tous ceux qui le désiraient. Il donna un 
message à Noé que celui-ci devait proclamer au peuple: « Mon Esprit ne 
restera pas toujours dans l'homme » (Genèse 6 : 3). ... 
 L'Esprit de Dieu chercha à toucher les hommes rebelles jusqu'au 
moment où, au temps choisi par lui, Noé et sa famille entrèrent dans 
l'arche et où, de sa main, il en referma la porte. La miséricorde divine 
était descendue du trône d'or, ayant cessé d'intercéder pour le pécheur 
impénitent.  
                         Reflecting Christ, p. 321; Signs of the Times, April 1, 1886. 
 
 En ces temps de corruption, quand notre adversaire, le diable, 
comme un lion rugissant, est à la recherche d’une proie à dévorer, je 
sens la nécessité d’élever la voix pour dire: « Veillez et priez de peur que 
vous ne tombiez dans la tentation! » (Marc 14 : 38). Beaucoup sont 
doués de talents remarquables et ils les consacrent au service de Satan. 

Quel avertissement puis-je donner à ceux qui prétendent être sortis du 
monde et avoir abandonné ses oeuvres de ténèbres? C’est un peuple 
dont Dieu a fait le dépositaire de sa loi, mais qui, comme le prétentieux 
figuier stérile de la parabole, étale ses frondaisons verdoyantes à la face 
du Tout-Puissant et ne porte pas de fruits à sa gloire? Beaucoup parmi 
ce peuple cultivent des pensées impures, livrent leur esprit à une 
imagination perverse, à des désirs coupables, à de viles passions. Dieu 
hait les fruits portés par de tels arbres. Les anges purs et saints 
regardent avec horreur ces gens-là, tandis que Satan exulte à leur sujet. 
Oh! si hommes et femmes voulaient considérer les conséquences qui 
découlent de la transgression de la loi de Dieu! Quelles que soient les 
circonstances, la transgression est un déshonneur pour Dieu et une 
malédiction pour l’homme. C’est ainsi qu’il faut la considérer de quelque 
manière qu’elle se présente, et quel que soit celui qui s’en rende 
coupable.                                      Testimonies for the Church, vol. 5, p. 146;                                                                                                                 
                                                Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 38. 
 
 Balaam avait été un homme de bien et un prophète de Dieu. 
Mais quoique se donnant encore pour un serviteur du Très-Haut, il avait 
renoncé à la piété pour s’adonner à la cupidité. Il n’ignorait pas que Dieu 
avait choisi Israël et que son devoir était de refuser les présents de 
Balak. Mais flatté par cette parole des ambassadeurs: « Celui que tu 
bénis est béni, et celui que tu maudis est maudit » (...), il s’est aventuré 
à jouer avec la tentation.  

Pour se procurer quelque aisance, beaucoup pensent pouvoir, 
pendant un temps, s’écarter d’une stricte probité, quitte, une fois leur 
but atteint, à revenir dans la bonne voie. Ces personnes-là tombent 
dans les filets de Satan, et il est rare qu’elles en échappent.  
Patriarchs and Prophets, p. 439; Patriarches et prophètes, pp. 420, 421. 
 
 
Vendredi 9 juin 2017 
 
Pour aller plus loin:  
 
Le Grand espoir, « Réveils modernes » pp. 337-349. 


